

La Ley de Reducción de Inflación de Biden

(SELV/HNW).- WASHINGTON.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, firmó este martes una ley diseñada para combatir el cambio climático, reducir los costos de los medicamentos por receta y aumentar los impuestos a las grandes corporaciones.

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ha firmado la Ley de Reducción de la Inflación. Con un paquete de 739,000 millones de dólares, que incluye \$375,000 millones para luchar contra el cambio climático. Es la inversión federal más cuantiosa de la historia en esta materia.

Así y todo, la legislación de \$430,000 millones se considera el paquete climático más grande en la historia de Estados Unidos y llega en momentos en que los demócratas buscan fortalecer la posición de su partido entre los votantes a menos de tres meses de las elecciones de medio término.

Biden, promulgó la Ley de Reducción de la Inflación (IRA), que marca la política climática más ambiciosa del país hasta la fecha. La ley inyecta capital e incentivos para abordar el cambio climático y es un "piso de salida" para un período de certeza regulatoria que triplicará el tamaño de la industria de energía limpia de EE.UU. y generará más de \$900,000 millones en actividad económica a través de la construcción de nuevos proyectos de energía limpia, según la Asociación Americana de Energía Limpia.

Liz Burdock, directora ejecutiva de Business Network for Offshore Wind, dijo que, en conjunto, la IRA y la Ley de Inversión en Infraestructura y Empleos (IIJA) "atraerán la inversión de los mercados asiáticos y europeos en expansión y desbloque-

arán una cadena de suministro nacional de EEUU capaz de sostener una capacidad de más de 110 GW del mercado eólico.

Durante el año pasado, el Congreso y la administración Biden-Harris aprobaron el IRA y el IIJA.

La "Ley de Reducción de la Inflación de 2022", impulsada por los demócratas y aprobada por sus mayorías en ambas cámaras del Congreso, es, según Biden, "la pieza final" de su agenda nacional, aunque se trata de una versión reducida de su proyecto económico que estuvo largo tiempo estancado en la legislación.

Además de asignar fondos para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y limitar los costos de los medicamentos por receta a \$2,000 anuales para los beneficiarios del programa Medicare, la ley ayudaría además a unos 13 millones de personas a pagar por seguros médicos al extender los subsidios otorgados durante la pandemia de coronavirus.

Entre las medidas más destacados incluye una subida de impuestos a la clase media, la contratación de 87,000 nuevos inspectores fiscales, la reducción del déficit fiscal del gobierno estadounidense, la reducción de las emisiones de CO2 a la atmósfera, así como la creación específica de un nuevo impuesto para las principales empresas del país y la potenciación de la fabricación de placas solares y aerogeneradores de electricidad.

La medida es financiada con nuevos impuestos a las grandes compañías y una mayor atención del Servicio de Rentas Internas (IRS) en el cumplimiento de obligaciones fiscales de individuos y entidades

acaudalados, donde los fondos adicionales se destinarían a reducir el déficit federal.

LOS DETALLES DE LA ENORME MEDIDA

Esa iniciativa legislativa contempla inversiones de \$669,000 millones para la reducción del déficit, programas de seguridad energética y lucha contra la crisis climática en la próxima década.

Ese monto es sustancialmente inferior a los \$3 billones que el ala más liberal del Partido Demócrata aspiraba a sacar adelante en un principio, pero supone un impulso para los progresistas a meses de las elecciones legislativas de noviembre, en las que se juegan sus mayorías en ambas cámaras del Congreso.

El 27 de julio, el senador demócrata Joe Manchin, cuyo voto es clave para su partido en el Senado, mostró su apoyo a los planes de Biden respecto a esta política de crisis climática y subidas de impuestos. El jueves, los impulsores del proyecto de ley se aseguraron el voto de la congresista Kyrsten Sinema, perteneciente al ala más conservadora del Partido Demócrata.

La representante de Arizona dio su respaldo después de que se eliminara una subida fiscal de \$14,000 millones a algunos gestores de fondos de inversión libre (conocidos en inglés como hedge funds) y ejecutivos de capital riesgo.

Biden había aclarado que este plan no le aumentará los impuestos a nadie "que gane menos de \$400,000 al año". "El aumento de los niveles de inflación en comidas y gasolina afectan la manera en que los clientes gastan", dijo el director ejecutivo de Walmart, Doug McMillon en un comunicado este lunes. "La ropa en Walmart requiere que bajemos los precios".

COBERTURA MÉ-

DICA Y MEDICARE

El proyecto contempla además extender tres años, hasta 2025, el programa para abaratar y ampliar una cobertura sanitaria asequible. De salir adelante, Medicare, el plan de cobertura sanitaria para los mayores de 65 años, podrá negociar por fin los precios de las medicinas recetadas.

La nueva normativa "reducirá los costos de los medicamentos recetados", dijo Biden.

Los votos de Manchin y de Sinema resultaban clave dada la ajustada composición actual del Senado, donde la mitad exacta de los senadores son republicanos y la otra mitad demócratas.

En su discurso anunciando la votación, el líder de los demócratas en el Senado, Chuck Schumer, aseguró que se trata de una legislación "para las familias que no pueden llegar a fin de mes, para los ancianos que no pueden pagar sus medicamentos y para los niños con asma".

El incremento de 0.75% se da en medio de la peor inflación en décadas

En los discursos previos a la votación, los demócratas defendieron que el paquete legislativo, que contempla la mayor inversión pública contra el cambio climático en la historia del país, permitirá reducir la dependencia energética y bajar los precios de la electricidad, invirtiendo en compañías estadounidenses.

También argumentaron que reducirá el déficit y permitirá bajar los precios de algunos medicamentos, lo que a su vez aliviará ligeramente las presiones de una inflación desbocada.

De acuerdo con el último informe de la oficina de trabajo y estadísticas (Bureau of Labor and Statistics) la tasa de inflación en el país es de 9.1%, la más alta desde 1981, pero para los habitantes del valle es aún más, y es que el área de Phoenix tiene una inflación del 12.3%

Los republicanos, por su parte, advirtieron contra el peligro de subir impuestos durante un período de contracción económica, y argumentaron que la ley hará que las clases trabajadoras sufran las consecuencias del "despilfarro" de los demócratas, haciendo que suba la inflación.

Además de asignar fondos para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y limitar los costos de los medicamentos por receta a \$2,000 anuales para los beneficiarios del programa Medicare, la ley ayudaría además a unos 13 millones de personas a pagar por seguros médicos al extender los subsidios otorgados durante la pandemia de coronavirus. La medida es finan-

90 Líderes Piden a Comité de la Cámara Votar Sobre Ley de Estatus de Puerto Rico

(SELV/HNW).- Washington, D.C. - 90 organizaciones y líderes han firmado una carta en la que piden al presidente del Comité de Recursos Naturales de la Cámara de Representantes, Raúl Grijalva, y al miembro de rango, Bruce Westerman, que presenten la Ley de Estatus de Puerto Rico (PRSA, por sus siglas en inglés) para una votación adicional.

Por primera vez en la historia, la PRSA autorizaría un plebiscito vinculante en Puerto Rico entre las opciones no territoriales constitucionalmente viables de estado e independencia con libre asociación. La carta expresó su apoyo al proyecto de ley y proporcionó recomendaciones para que el Comité considere garantizar que las tres opciones presentadas a los votantes en Puerto Rico se

definan con la mayor claridad posible.

"Si bien apoyamos el borrador de discusión de la PRSA tal como está escrito, y reconozcamos que realizar cualquier cambio que no sea acordado por todas las partes podría causar que el acuerdo bipartidista se desmorone, creemos que el Comité debe considerar realizar varias mejoras importantes en el legislación antes de su introducción o durante el proceso legislativo", escribieron los grupos.

La carta continúa destacando la importancia de aclarar que, a los efectos de la Constitución de Estados Unidos, la opción de "Asociación Libre" es una forma de independencia. Pide al Comité que se asegure de que los materiales de educación para votantes informen a quienes sufraguen en Puerto Rico que, bajo las

opciones de "Independencia" y "Soberanía en libre asociación", las personas que conservan su ciudadanía americana mientras viven en Puerto Rico deberán de clarar todos los ingresos imponibles al Servicio de Impuestos Internos, para pagar impuestos federales como ciudadanos americanos que viven en el extranjero.

La carta busca que el Congreso aclare las disposiciones relativas a la ciudadanía americana bajo la "libre asociación", porque bajo el precedente legal y político existente, los antiguos territorios americanos que han obtenido la "independencia" (Filipinas) o la independencia con la "libre asociación" (el antiguo territorio no auto gobernado de las Islas Marshall, Micronesia y Palau) siempre han establecido su nacionalidad y ciudadanía.

\$215 Millones del Plan de Rescate a Estudiantes de Puerto Rico

El Departamento de Educación de EE.UU. Entrega \$215 millones en fondos del Plan de Rescate Estadounidense para apoyar a los estudiantes de Puerto Rico y aumentar el salario de los maestros antes del comienzo del año escolar. Hoy, el secretario de Educación de EE.UU., Miguel Cardona, y el secretario de Educación de Puerto Rico, Eliezer Ramos Parés, anunciaron el desembolso de \$215 millones en fondos del Plan de Rescate Estadounidense (ARP) previamente otorgados a las escuelas de la Isla para el nuevo año escolar. Estos fondos ayudarán a cubrir las necesidades de los estudiantes y educadores y se pueden utilizar para ofrecer servicios de salud mental, recuperación académica, desarrollo profesional de educadores y alianzas con la comunidad y las familias. Los fondos del Plan de Rescate Estadounidense también se han utilizado para aumentar el sueldo de los maestros en Puerto Rico. A partir de julio de 2022, los maestros en las escuelas públicas de Puerto Rico comenzaron a recibir un aumento salarial mensual de \$1,000. Este incremento ha sido posible gracias a los fondos proporcionados por el gobierno federal y aumentó por 30% el salario del maestro promedio en Puerto Rico. "Confío en que seguiremos colaborando para el beneficio de los estudiantes y educadores y el futuro de los puertorriqueños".

Junto a los secretarios Cardona y Ramos Parés estuvieron José G. Baquero Tirado, coordinador federal de recuperación de desastres de la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias

(FEMA), y el Dr. Roberto J. Rodríguez Santiago, superintendente de la región de Ponce, en la Escuela Superior Dr. Pila para celebrar el comienzo de las obras para reconstruir la escuela. La Escuela Superior Dr. Pila, una de las más grandes de la región sur de Puerto Rico, ha permanecido cerrada por más de dos años debido a los extensos daños causados por los recientes terremotos. Para su reconstrucción FEMA ha otorgado más de \$700,000 al Departamento de Educación de Puerto Rico (DEPR).

A principios de este año, el Departamento de Educación de EE.UU. (Departamento) también aprobó el uso de fondos ARP por parte de DEPR para la reparación de columnas cortas en las escuelas afectadas por desastres naturales. Este financiamiento acelera las reparaciones para que las escuelas y las aulas sean más seguras y accesibles a los maestros y estudiantes. Desde la última visita del secretario Cardona a Puerto Rico en julio de 2021, más de 275 escuelas han completado la reparación de columnas cortas.

El Departamento continúa brindando asistencia técnica adicional para ayudar al DEPR con la gestión de los programas y fondos educativos federales. Además, el Departamento continúa llevando a cabo foros en varios puntos regionales para escuchar a los estudiantes, padres, maestros y otras partes interesadas sobre sus necesidades y preocupaciones. Estos foros darán como resultado un Memorando de Entendimiento para garantizar que la transparencia sea cen-

tral en la colaboración entre los dos departamentos.

"Agradezco el apoyo del secretario Cardona y su equipo de trabajo y confío en que los lazos de comunicación permanecerán abiertos, actuando proactivamente para brindarles un sistema educativo que cumpla con las necesidades de nuestros estudiantes".

José G. Baquero, coordinador federal de recuperación de desastres de FEMA en Puerto Rico, "FEMA sigue comprometido con la reconstrucción de la Isla después de los huracanes de 2017 y los terremotos de 2020. Las escuelas son una parte central del desarrollo socioeconómico de Puerto Rico y es por eso que estamos asignando fondos para las instalaciones donde se capacitarán nuestros futuros líderes. Con los fondos designados a estas escuelas no solo se reconstruirán mejor, sino que también se mitigarán los riesgos de futuros desastres naturales" dijo Parés.

Hasta la fecha, el Departamento ha entregado casi \$6 mil millones al DEPR, que incluyen:

- \$2.9 mil millones del Fondo de Ayuda de Emergencia para Escuelas Primarias y Secundarias del Plan de Rescate (ARP ESSER) y para Niños y Jóvenes sin Hogar (ARP HCY);

- \$1.9 mil millones de la Ley de Ayuda, (Ley CARES); Fondo de Ayuda para la Educación de Emergencia del Gobernador (Fondo GEER); Ley de Asignaciones Suplementarias de Respuesta y Alivio al Coronavirus, 2021 (CRRSA); y
- \$1 mil millones en subvenciones de programa para el año fiscal 2021/2022.

ciada con nuevos impuestos a las grandes compañías y una mayor atención del Servicio de

Rentas Internas (IRS) en el cumplimiento de obligaciones fiscales de individuos y entidades

acaudalados, donde los fondos adicionales se destinarían a reducir el déficit federal.